

Impresiones que me dejó la Sra. de Sárraga



DORA SARA C. v. de QUIROS

Fuí a la primera conferencia, atraída por ese desho vehemente de ver a la mujer colocada al nivel intelectual del hombre, exponiendo los altos ideales con la seriedad de los grandes pensadores, que no necesitan de atacar ningún género de ideas para convencer.

Los bellos ideales del pensamiento se abren paso a través de la civilización, no existe valle que los detenga, no necesitan muchas veces ni de la elocuencia para brotar al mismo tiempo y en diferentes partes del globo.

Y cual fue mi desencanto al oír a la señora de Sárraga en ardua campaña contra el catolicismo.

La señora de Sárraga debió informarse de que este es un país en donde la mayoría es católica, pero católica con sinceridad, profundamente cristiana. Nosotras recibimos en nuestros hogares a los libre-pensadores y los respetamos en sus creencias, los jugamos seres morales, cuando con su vida y sus hechos

no nos manifiestan lo contrario; jamás los atacamos. Este es un país en donde se goza de la libertad en todas sus formas.

Yo me imaginaba allí en mi pequeño de espíritu, a todos los libre-pensadores, intencionalmente consecuentes, excusando a todos aquellos a quienes la naturaleza no tuvo la bondad de hacerlos nacer con cerebros capaces de concebir como ellos los altos ideales del pensamiento; yo me imaginaba a seres superiores desprovistos de oídos, cuya palabra dulce y convincente jamás hería; yo me imaginaba a todos los libre-pensadores con cerebros privilegiados, cuya luz les dejaba ver claramente la intención con que los sentimientos humanos se han manifestado en las diferentes épocas de la evolución moral y no interpretándolos según sus sentimientos, como lo hizo la señora de Sárraga.

Asistí a las tres conferencias siguientes por el deseo de conocer un poco más a la señora

de Sárraga y por qué uno de mis pequeños ideales es no rechazar ciegamente todo lo que tienda a ilustrarme y porque mi mayor satisfacción es colocar mi fe católica en medio de las más horribles tempestades y verla salir airosa y fortificada como el oro al salir del crisol. Muy triste me sentía yo hoy si las cuatro conferencias de la señora de Sárraga hubiesen cambiado mis ideas, me consideraría una persona muy débil, capaz de dejarse suggestionar fácilmente.

La señora de Sárraga tiene mucha imaginación y una afluencia de palabras inagotable; hubiera podido desarrollar sus temas sin atacar. En Bruselas y en París asistí a multitud de conferencias materialistas, dadas por sabios eminentes y cuya ciencia es bien reconocida, conferencias que yo admiré desde el punto de vista científico y en las que no se atacó la religión católica, ni siquiera se hizo mención de ella.

Nada nuevo nos dijo la señora de Sárraga, "Nihil novum sub sole"; la historia que nos expuso la conocía, la aprendí en el colegio y los errores de la religión también los conocía, como conozco tantos otros errores que no cito y con los que hubiera enojado más al público que la escuchaba; pero no los cito porque su astucia le hizo ver que haciendo referencia a ellos traía a relucir una mujer de "espíritu interno" como dice San Agustín.

Si la señora de Sárraga hubiera solamente tratado de elevar nuestros sentimientos, enalteciendo la moral natural, si ella nos hubiera citado la moral admirable de Plutarco, algunas de las Vidas Paralelas del mismo Plutarco, la moral sublime de Cristo y la moral que ha inspirado a tantos héroes de la historia, la hubiera admirado yo; pero ella quiso dejarnos odio y desprecio hacia la moral católica. Y en la moral a que yo aspiro no debe existir ni el odio ni el desprecio.

Como mujer le admiro el valor de exponer públicamente sus propias convicciones, valor que les falta a hombres que al salir de la primera conferencia manifestaron juicios contrarios a los que expresaron después, suggestionados por una alta opinión.

Yo no comprendo cómo algunas personas cuya doctrina tiene como norma una perfecta tolerancia para las creencias de los demás, y en su seno pueden entrar los predicantes de cualquiera religión sin temor a menoscabo de sus ideas religiosas, no comprendo cómo esas personas aplaudían delirantes cuando la señora de Sárraga desahaba sus oídos contra el catolicismo.

Aplaudir es estar acordes, más aun, es adherirse con entusiasmo a las ideas del orador.

SARA C. v. de QUIROS.

net Rojas y Fernández.
No ha sido posible dar con el indicado.

El Alcalde 1°, don Ottoniel Fonseca, instruye la correspondiente sumaria.

De "La Prensa Libre."
JARDINERIA "LA CAMELIA"

Especialidad en trabajos artísticos. Toda clase de encargos, especialidad en arreglo de casas para matrimonios, banquetes, etc., precios sumamente módicos. Gran colección de plantas. Calle Central Sur 150 varas de La Dolores. Teléfono 472.

Francisco Avila.

Robo de giros a 2 empleados del telegrafo

Al señor don Silvino Solera, empleado de la Dirección General de Correos y Telégrafos, le robaron, a la puerta del sello nacional, dos giros por valor de 300 colones, y extendidos a favor de dos empleados del referido Bano; los giros ya dichos fueron cambiados por un documento en la casa bancaria Ben-

Notas de Heredia

—El señor Israel Blanco obsequió el miércoles en la noche una espléndida serenata al ejemplar matrimonio Quesada-Blanco, con motivo de celebrar este sus bodas de plata. La concurrencia fue numerosa y las piezas que ejecutó un bien formado sexteto gustaron bastante.

—Grandes triunfos ha obtenido en esta ciudad el Circo Japonés que unido a la empresa Crono Royal, ha estado haciendo las delicias del público herediense.

—El señor Gobernador de esta provincia ha dictado varias disposiciones relativas a prevenirse contra la peste bubónica, tales como el aseo interior y exterior de las casas y limpia de acequias. La Municipalidad con tal objeto paga 60.05 por cada rata que le presenten.

—Al hogar de don Benjamin Campos, Músico Mayor de la Banda de esta ciudad, le ha llegado un precioso chiquitín, que

es hoy el contento de la casa.

—Nuevamente se encuentra entre nosotros el honrado comerciante don Ernesto Segura, quien desde hace varios años se encontraba en California.

—Nuestros fott-ballistas Juan Bernini y Joaquin Manuel Gutiérrez jugarán con el club "La Libertad" en el match que este club tendrá el domingo 4 de Agosto con "La Juventud."

—El 10 del entrante mes se celebrará en Barba el matrimonio de la Srta. Lucila Murillo con el joven Manuel A. Espinoza. Que sean muy felices sus nuestros desos.

—Don Armando Cespedes ha establecido en esta ciudad un atelier de fotografía, cosa que ha hecho en muy buena hora, pues en esta ciudad ya hacia falta.

Heedia, julio 26 de 1912.

BELIS.

Menudencias joaquinaenas

Con exaltación hemos visto que el conferenciista agrícola don Jaime Brenes, no nos haya vuelto a visitar durante dos meses que han pasado, y que en cambio con bastante regularidad o demasiada constancia celebra sus conferencias en el vecino pueblo de Santa Bárbara. ¡Por que se encontrará tan decepcionado el conferenciista! Ignoramos el motivo. En San Joaquin sus conferencias siempre le fueron muy concurridas, y el pueblo siempre vivió con agrado sus vistas.

DETALLE

Se encuentra expuesto al público el detalle levantado por la Junta de Educación de este distrito para pago del terreno donde se habrá de construir el nuevo edificio escolar. No sabemos aun si ese edificio será para ambas escuelas, o para una sola, pues se ignora el fin que tomará nuestro local en que actualmente se encuentra la escuela de varones. Tampoco sabemos que punto será el que señalen para la nueva construcción; pues creemos que la Junta debe desistir de los desos de un terreno que cuesta caro y proporciona algún peligro.

Corresponsal.

EL COMETA.
DE RAFAEL VARGAS R. ESTABLECIDO EN 1887.
Gran surtido de vinos, liciores, abarrotos, loza, cristalería y viveros.
SAN JOSE, C. R. Avenida Central O.
NOTA.—Las cuentas de Suscripción únicamente serán contratadas y pagadas por el propietario. Los comerciantes y particulares DEBEN ESTIMAR MUCHO ESTA ADVERTENCIA Y CALCULAR SU ALCANCE.
517 MAGABEO VARGAS.

EL COMETA.
Tengo encargo de colocar vis-avis a partida ó en fracciones no menores de quinientos colones, la suma de \$8.000.00 al 10 o/o anual; pero solamente con garantías hipotecarias. Oigo propuestas en mi Agencia de Comisiones, situada en San José, en la esquina de la Calle 1a. Sur y Avenida Sa. Este.
JAVIER CARRANZA
Apartado 897.
144

LA SEMANA POLITICA



—Les prohíbe el juego de gallos a los ticos, pero no ha encontrado manera de evitar que estos gallos yankees «Atlantic» y «United» no peleen.
A mi ¡plim!

BLISS & ERB - S. José

Pronto llegarán de Limón:

Un Automóvil "E. M. F." para cinco personas

"FLANDERS"

También el FLANDERS tiene otra Carrocería propia para Fábrica de Candelas y Panadería

Tenemos surtido de NEUMATICOS y LLANTAS 34 x 4, y en la semana entrante llegarán Neumáticos y Llantas, 32 x 3 1/2

Tenemos Bocinas Eléctricas "TUTO" para Automóviles, mucho mejores que las de mano

También vendemos á plazos cómodos

CAJAS REGISTRADORAS Y MESAS DE BILLAR

BLISS & ERB

DO SOMETHING!

El empréstito municipal de dos millones de colones

Fue bien acogido el dictamen de la Comisión especial y desde luego ayer quedó aprobado el Proyecto de ley respectivo para presentar enseguida al Congreso

Ayer en la mañana, celebró la Municipalidad sesión extraordinaria para conocer el dictamen presentado por la Comisión que estudia lo del empréstito municipal.

Asistieron todos los señores miembros de la comisión, solamente los señores González Viquez y John M. Keith.

El señor González Viquez leyó el dictamen, trabajo suyo, por el cual se autoriza al Sr. Alcalde, que elaboró después de haber oído las opiniones de todos los señores reunidos en sesión secreta.

La comisión acuerpa en un lo-

jen de 50 mil colones de producción neto para el Municipio, que por ciento deducida, no del valor nominal, sino del producto efectivo.

Tercero: Que la amortización se fije en 2 por ciento acumulativo, pero que de ninguna manera debe empezar a pagarse antes de 5 años de la fecha de la primera emisión.

Cuarto: Que como garantía debe ofrecerse primera hipoteca de las rentas urbanas y del Mercado.

Quinto: Que el empréstito se emita en el interior y que solo aquella parte que se tenga por imposible colocar en el extranjero se ofrezca en el exterior. El empréstito será de dos millones de colones.

la Cámara, un proyecto de ley, basado en los cinco puntos anteriormente expuestos, pidiendo autorización para levantar el empréstito.

Pero lo malo es, que la Cámara cierra sus sesiones ordinarias en la semana que principia mañana, y de no influir la Corporación Municipal en el ánimo del Jefe de la Nación para que la Cámara, en sesiones extraordinarias conozca de este asunto, quedaría pendiente para el año entrante, con lo que se perjudicaría grandemente la comunidad de San José.

ANGUNIO

ANGLO AMERICAN COLLEGE Day School for children and small number of interns. Elementary lessons & classes of reading, writing, mathematics & composition.—Advanced subjects. Literature, Poetry, Elocution, Languages, Piano, Vocal Culture, Interpretation and Declamation of Shakespeare and other classics.—Commercial branches including Bookkeeping, Stenography, Correspondence, Competent & experienced Professors.

COLEGIO ANGLÓ-AMERICANO Clases diurnas y nocturnas de idiomas. Cursos prácticos y cortos de inglés a niños y adultos para fines comerciales y sociales. Clases particulares según un método fácil, sencillo y original. Teneduría de Libros, Correspondencia, Taquigrafía, Escritura en máquina, traducciones. Máquinas de escribir para uso público. La matrícula está abierta.

No. 180, Calle 3^a. Norte, a la vuelta de la imprenta de Alsina. Para más pormenores se horas hablar con el Director. Horas de despacho.—Office hours: De 9 a 11 a. m. y de 5 a 7 p. m. 534 1.—441 R.

COMUNICADO

Un obrero contesta a "Fray Martin"

(Desde Mina "Tres Hermanos", Abangarez.)

Ya era tiempo suficiente para despertar del pasivismo de que hemos estado poseídos. Y hoy que usted se ha dignado engalardinar las columnas de este estimable diario con insultos y recriminaciones contra mis compañeros, cual si fuésemos unos parias (tal es el concepto que usted se tiene formado, de los humildes obreros), es de mi deber contestarle, para que usted no quiera ver que al terminar su ruda guerra, a la moción del diputado Peralta, quien con su bello ideal nos vendría a quitar tan enorme peso que nos agobia tanto a los trabajadores del país, como al pobre inmigrante que no retrocede ante los horrosos túneles de la mina, donde con gran facilidad lo sorprende la muerte, debido a los accidentes que ocasiona el trabajo ó que cuando menos tiene que sufrir, la obligada pérdida de su salud.

Y francamente le digo que aunque usted se titule todo un "Fray Martin", lo considero bastante errado en el tema que discute. Yo que no soy un simple defensor teórico de Compañías monopolicistas me permito decirle que hasta cierto punto es escandaloso, muy escandaloso, que usted se empeñe en querer hacer creer que hoy día no existe monopolio con los tan sonados "cupones".

Y usted me dirá a quienes se les da un crédito cuando vienen a solicitar ocupación, porque yo he visto que lo que va a pedir, ya puede pegar la boca al suelo.

Con mis propios ojos he visto a infinidad de trabajadores jalandos agua para ganarse la comida mientras logran colocarse. Y usted siempre en sus cinco por sacar avanti tan innoble idea dice que los "cupones" nos venden a particulares con gran descontento.

Es cierto; pero no es tanto por el juego y la habilidad: es para poder comprar algo a los vendedores particulares que han podido entrar, librándose de la policía que hasta ahora no ha cesado de perseguirlos, porque los interesados temen que los que entran hagan la competencia a la "picota" que lleva el nombre de "Comisariato", donde el trabajador concurre por lo que necesita, y donde se estima su salario.

Dos indicados por homicidio preparan un plan para evadirse de la Penitenciaría



ELADIO SOTO

Los cuentan, que el Director de la Penitenciaría, descubrió un plan de fuga preparado por dos reos acusados de homicidio: Eladio Soto, autor del espantoso crimen en el Cuartel de Artillería, del que fue víctima el soldado Ismael Soano y Rafael Argüello, indicado como protagonista principal de los famosos sucesos sangrientos ocurridos no ha mucho tiempo en las Minas de Abangarez.

"Alguien" sorprendió a estos individuos en una conversación,

discutiendo en que forma llevarían a efecto la evasión de la Penitenciaría.

Este "alguien" informó al Comandante de lo que ocurría y el señor Montañón dispuso encabalar a aquellos presos y levantar información para averiguar si hay cómplices en la tentativa de fuga, pues se sospecha que si deben de existir, pues parece que los reos contaban con uniformes militares para evadirse de aquel Centro Penitenciario, haciéndose pasar por empleado del mismo.

AVISO

Por haber trasladado mi residencia y mis negocios fuera del país, vendo las siguientes fincas situadas en la ciudad de Limón:

1a.—La inscrita en el Partido de Limón, tomo 651, folios 50 y 51, número 880, asientos 2, 3 y 4, que es el resto del lote número cinco de la manzana treinta y uno de la ciudad de Limón, con cinco casas, de las cuales tres son de dos pisos, y dos de un piso. Esas construcciones son de madera con techo de hierro galvanizado. Están aseguradas contra incendio.

2a.—La inscrita en el mismo Partido, tomo 388, folio 501, número 11.187, asientos 19 y 20, que

es el solar número cuatro de la manzana cuarenta y dos de la ciudad de Limón, con una casa de dos pisos, de tela metálica y repello de cemento, doble farró, y de ladrillo; que tiene como sesenta departamentos, incluidos ocho excusados inodoros y seis baños. Es una de las casas mejor construidas de Limón, situada en magnífico punto de comercio. Está asegurada contra incendio á bajo tipo.

Esas fincas tienen un buen administrador.

Informará, en San José, el Dr. B. Marichal C.

ALBERTO MARICHAL.



JOHN M. KEITH

...do, la idea de levantar un empréstito municipal y de que lo sea bajo estas bases:

Primera: El tipo de interés no mayor del 8 por ciento adoptan combinaciones de rebaje el tipo de interés que el dinero no de la Municipalidad más del 8 por ciento.

Segunda: Que si hubieren perseguidos de personas que ometan a tomar en firmas de bonos que no ha-

COOPERACIONES

ACCIONES

de las siguientes instituciones:

Del Banco de Costa Rica.	de 1	á 50	Acciones	valor nominal de	¢ 1000 00	á 1.565 00	qu
" " Anglo Costarricense.	" 1	" 50	" "	" "	" 1000 00	" 1.950 00	" "
" " Comercial de Costa Rica.	" 1	" 100	" "	" "	" 500 00	" 840 00	" "
" " Mercantil de Costa Rica.	" 1	" 500	" "	" "	" 100 00	" 125 00	" "
De la Compañía Nacional de Seguros.	" 1	" 200	" "	" "	" 100 00	" 50 00	" "

con el 20 ojo pagado

Bennett, Rojas y Fernández, BANQUEROS

CAPITAL PAGADO: ₡ 1.800,000-00

José, 3 de agosto de 1912.

SANTAL MIDY

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma:

sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre Cada cápsula lleva el nombre

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

"DES ROSES" PERFUME

JARABE DE RABANO TONADO de GRIMAUD Y C^o Depurativo por excelencia

PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS

VENTA POR MAYOR & Rue Vivienne, PARIS.

V. RIGAUD. PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

CEREVISINA

(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los *furdunculos*. En los enfermos que padecen *psoriasis*, *herpes* ó *eczema*, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el *acné*, la *urticaria*, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

LA MAS GRANDE

COMPANIA DE MADERAS Y CONSTRUCCIONES

EN COSTA RICA

The Costa Rica Lumber, Farm and Contracting Company

ARTHUR WOLF, Gerente

Tenemos actualmente trabajando sin cesar DOS SIERRAS en nuestro depósito y además nos llega todo el material de OCHO ASERRADEROS más en Costa Rica.

En depósito grandes cantidades de madera de CEDRO, CAOBA, POCHOTE, GUANACASTE y toda otra clase de madera del lado del Pacífico, las cuales las vendemos á los precios más bajos de plaza.

También tenemos TIMONES-CHIRRACA, EJES, LIMONES, PARALES, etc.

Especialidad de la Casa en la hechura de TABLILLA, TABLONCILLO y MOLDURAS de pochote

HEMOS CONSTRUIDO á la fecha más de CUATROCIENTAS CASAS y estamos listos á cualquier tiempo á hacer cálculos del costo de las construcciones y en este sentido desafiarnos cualquiera competencia.

Consiga usted precios en otras partes y luego compárelos con los nuestros

Estamos en la actualidad edificando DIECIOCHO edificios

CONSTRUIMOS CASAS DE TODAS CLASES

AL CONTADO ó á PLAZOS

RIO JANEIRO, 2.—Los comerciantes portugueses, partidarios de la monarquía han tenido una reunión en que dispusieron boycotear la mercancía portuguesa...

MONTEVIDEO, 2.—El Gobierno británico hizo su representación contra la nueva ley que regula el servicio del inalmbrado para los barcos que entran a los puertos del Uruguay...

WASHINGTON, 2.—Mr. Taft ha anunciado oficialmente ser el candidato republicano. Pronunció un discurso aplaudido.

LONDRES, 2.—Según el 'El Daily Mail', Asquith y Churchill han aceptado la invitación que se les ha hecho de visitar el Canadá, no han fijado fecha pero harán el viaje en un acorazado.

PONTEVEDRA, 2.—Llegó el Consol portués a Vigo, condecorado con el Gobierno, haciendo de la denuncia de que Cancero se ocultaba en casa del senador Navarro. La policía rodeó la casa haciendo un registro infructuoso.

EL PASO, 2.—Ha principiado la campaña, cuyo reparto se hace de conformidad con el rango de las familias. Muchas familias stormanas llegan continuamente.

SEWARD, ALASKA, 2.—Vapor procedente de Kodiak informa que el volcán Ratnavia está en actividad, arrojando tanto humo y cenizas que no se ve el sol desde el 6 de junio en que hizo su primera erupción.

NEW YORK, 2.—Cincuenta compañías cuyos transatlánticos están en las muelles de esta ciudad han dispuesto aumentar el sueldo de los muelles en un 10 por ciento.

SHANGHAI, 2.—El ex-Presidente Sun organizará un banco chino que prestará al Gobierno lo que necesite. El capital lo formarán extranjeros y chinos.



La Prensa europea asegura que el esfuerzo para devolver el trono a Rey Alfonso de España ha no royo con la más profunda simpatía...

PRESTAMOS. Estamos listos a dar dinero, en sumas grandes o pequeñas, al 10 por ciento anual de interés, con garantía de acciones de las siguientes instituciones: Sobre cada acción: del Banco de Costa Rica, valor nominal 1.000.000 C. 1.350.000...

Bennett, Rojas y Fernández, BANQUEROS. Capital pagado C. 1.800.000-00. Compre los escritorios que, con las máquinas ó sin ellas, marcas "Smith" Premier y "Fox" Typewriter...

REPRESENTANTES QUE SE PIGAN LA CRESTA CON ENCARNIZAMIENTO

El Banco Hipotecario, piedra del escandalo Don Máximo exaltado llama "Lazarillo" a don Manuel y pierde los estribos. Alfaro con el otro. ¡Siempre Zúñiga. Hu-yendo de una refutación. OJO!!! Comienzan las faltas de "quórum"

Presidió el Licenciado Gutiérrez. Se leyó y aprobó el acta. AGUILAR B.—No llega ni a amor propio a los lindes de la vanidad para insistir en un asunto que he patrocinado con acierto...

Al hacer mi proposición no me acordé tanto de las costas del Atlántico ni de las del Pacífico, como de la región de San Carlos, en donde hay un grupo de agricultores que están establecidos de manera incierta.

Yo espero que los señores Diputados traten con atención este asunto y acojan la moción que presento de revisión del acta en lo referente a la votación de ayer.

GONZALEZ R.—Di mi voto a favor al proyecto del señor Aguilar y estoy inclinado a darle mi voto a la revisión, pero abriga mis dudas en cuanto a la enagenación.

AGUILAR B.—Estoy de acuerdo con el señor González en evitar el acaparamiento de porciones de la Milla Marítima por particulares ricos ó entidades poderosas. Durante la discusión del articulado se pueden conciliar todos los pareceres.

FERNANDEZ.—No tengo inconveniente en apoyar la revisión, con la condición de que se deje aceptado el asunto para discutirlo después del Banco Hipotecario. En el detalle entraré en observaciones más minuciosas.

AGUILAR B.—Acepto esta indicación. FIGUEROA.—Como miembro de la Comisión de Agricultura estuve a punto de excusarme de dictaminar, pero al fin me resolví a hacerlo para que no se dijera que soy melindoso. Esta mañana me dijo un Diputado serio y honorable, que se decía que en el asunto tenía yo interés personal. Una finca que poseo en las cercanías de Esparta y que parece situada en la Milla Marítima, no mueve ningún interés de mi parte en esta discusión, desde luego que la tengo bien titulada y adquirida de terceros que la habían poseído a su vez con títulos debidamente inscritos. En estas aseveraciones apelo al testimonio del estimable abogado y colega Lic. Aguilar B.

Como representante de Puntarenas debo defender los intereses de pescadores y salineros, una vez que va a fijarse en forma estable la faja que para servicio de aquellos ha querido la ley conservar.

Agradeceré al Diputado González R. poner toda atención al dictamen vertido por la Comisión que estoy seguro habrá de satisfacer sus ideas. En cuanto a la revisión pedida estoy por negarle el voto para demostrar a la Cámara que no tengo ningún interés personal en el asunto.

Si la revisión pasa me reservaré el derecho de introducir modificaciones. GONZALEZ R.—De los intereses particulares surgen los intereses nacionales. Si el señor Figueroa tiene intereses personales, mejor, porque entonces podrá ilustrarnos con sus luces y experiencia, que como él tiene espíritu de justicia sabrá colocarse en donde le convenga a él y a la vez a los demás.

El asunto es muy delicado y siempre ha suscitado intrincadas discusiones.

AGUILAR B.— Modifico mi moción para que se acuerde la revisión y la discusión se ponga para el lunes ó martes. Fue aprobada.

PICADO.—Con gran sorpresa presencié ayer el rechazo de mi proyecto de creación de una Alcaldía en el Cantón de Acosta. FERNANDEZ.—Ruego al señor Picado que adicione su moción para que aceptada la revisión se ponga la discusión. Se aprobó la revisión.

TERCER DEBATE BANCO HIPOTECARIO. ZUNIGA.—La Cámara se encuentra muy incompleta y faltan dos miembros de la Comisión de Hacienda. Valdría la pena dejar la discusión de este magnó asunto para el lunes y así la discusión podría ser de mayor importancia.

MONTEIRO.—Ya se sabía que esta discusión estaba pendiente y no hay razón suficiente para posponerla. No estoy de acuerdo con la indicación del señor Zúñiga.

ZUNIGA.—Ignoro los motivos por los cuales no ha podido concurrir el Dr. Durán. Lo que sí puedo decirle es que el Diputado Jiménez vino esta mañana preparado para entrar en la discusión y por culpa de otros señores Diputados no me asistieron no hubo sesión. Sería de desearse que la discusión revisara toda la importancia que merece.

MONTEIRO.—Yo también vine en la mañana y aquí estoy. Lo mismo puedo haber discusión con la presencia de los demás Diputados. No deben posponerse estos asuntos por cuanto falta uno de los señores Diputados.

PURÓ.—El asunto reviste la más alta importancia y debería esperarse al lunes. El Dr. Durán, autor del dictamen, es quien tiene los números que ha combatido el señor González.

Yo no tengo aquí esos documentos y no podría seguir la discusión con la misma exactitud. ARIAS.—Yo soy cortés con quien le es conmigo y desde luego que no se nos ha guardado la cortesía del caso, no estoy por que se ponga el negocio y explito al señor González a no condescender con esa demora.

El señor Jiménez estuvo aquí esta mañana y estaba obligado a venir ahora. Ya sabía que te habíamos esta discusión pendiente. ZUNIGA.—Hago moción para que se ponga esta discusión.

FERNANDEZ.—Quiero protestar de la idea de que por cualto no estén dos de los señores Diputados no debemos entrar en esta discusión. Nosotros no necesitamos de lazarrillos que nos ahumbren el camino. Sería una vergüenza aprobar esta moción. Acaso somos tan menudados los Diputados que estamos aquí para no poder seguir esta discusión.

ZUNIGA.—El señor Fernández en tono exaltado ha querido combatir mi moción negando la necesidad de oír la voz autorizada de los señores Durán y Jiménez. No puede negarse que el Dr. Durán como autor del dictamen, podría arrojarnos las observaciones que creyere oportunas. No puedo desconocer la gran competencia del señor Jiménez, esta lista de gran experiencia y competencia, que constantemente nos ilustra con su palabra. Si el señor Fernández como el señor Monteiro quieren desconocer y sobreponerse a la competencia del señor Jiménez, allá ellos, que de mi parte, si le tributo mi respeto, sin que por eso tenga derecho el señor Fernández de tratarnos de menudado ni a mí ni a quienes así pensaran conmigo.

FERNANDEZ.—No debe referirse al Diputado Asentes en general. ALFARO.—El señor Durán autor del dictamen se ha corrido de la discusión y no merece ninguna consideración de esperar, ya que no ha sido capaz de soportar aquí una refutación con números. Después de presentado su dictamen no ha sabido defenderlo y mandó unos datos escritos, para sí concurrir a las sesiones. Por eso creo que la discusión debe continuarse.

MONTEIRO.—No he querido compararme al señor Jiménez pero soy joven y no quiero rendirle plebe homenaje a ninguno de esos hombres que se tienen por grandes, etc., etc. SAENZ.—Me veo en el caso, por razones bien fundadas, de no darle mi voto a la moción del señor Zúñiga. Fue desechada la moción. Se aprobaron los artículos 1, 2, 3 con una modificación introducida por González F., para que los bonos que se emitan puedan ser también de moneda nacional.

Se aprobó el Artículo 40, con dos modificaciones introducidas por el Diputado González F., para que se diga que el interés no podrá exceder de un 8 por ciento anual, y para que donde dice que las anualidades se pagarán anticipadamente por semestre y en colonas de oro, se agregue "ó moneda que no sea nacional cuando los bonos se hubieren emitido así."

Se aprobaron los artículos 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21. En discusión el artículo 22. CALDERÓN.—El Director debe ser nombrado por el Consejo de Administración. Así la política no maleará esta Institución. GONZALEZ F.—Como autor del proyecto acojo la modificación.

GONZALEZ R.—Nos quedamos en el mismo caso si se deja al Presidente de la República la facultad de nombrar al Cajero, al Fiscal y al Contador. CALDERÓN.—Solo puede hacerlo a propuesta del Consejo de Administración y esto cambia las condiciones del nombramiento. GONZALEZ R.—Quisiera oír al Diputado proponente.

GONZALEZ F.—En cualquier forma creo que sería bueno el nombramiento del Director. La práctica de mi proyecto es la practicada en Chile y ha dado muy buenos resultados. Se aprobó la moción del Diputado Calderón.

RIVERA.—Se ha excluido al Jefe de la Nación del nombramiento del principal funcionario del Banco y no se le ha dejado al Ejecutivo ninguna ingerencia. Hago moción para que el Presidente de la República nombra el Fiscal del Banco. CALDERÓN.— El Ejecutivo nombra otros empleados de alta categoría en el Banco. RIVERA.—Pero no libremente y conforme a su sola discreción. Se aprobó la moción del Diputado Rivera.

Se levantó la sesión a las 5 p m.

Nueva Directiva de la Junta de Caridad

En estos días se hará la elección para la Junta de Caridad. Cerca de quinientas personas forman aquella hermandad y ya todas ellas han firmado las papeletas para esta candidatura.

PROPIETARIOS: JOHN M. KEITH, GLETO GONZALEZ VIQUEZ, ALBERTO ECHANDI, FELIX WISS, NIGOLAS QUERO, FEDERICO A. TINOCO, ANASTASIO HERRERO.

SUPLENTE: ALBERTO GONZALEZ SOTO, OSCAR ROHMOSER, FABIAN ESQUIVEL. Mr. John Keith, será pues, reelecto Presidente.

Y seguramente lo seguirá siendo, hasta tanto el no disponga otra cosa. Nadie nunca los asuntos de la Junta con el empuje e interés de él; todos los días visita el Hospital dos veces y el Cementerio una. Ha dotado el Hospital de una cocina—que por su medio obsequio Mr. Editor C. Keith—que cuesta 35 mil colones; ha construido dos departamentos para enfermos y, en una palabra, ha hecho del Hospital un hermoso centro de beneficencia, honra y orgullo del público capitulino.

En el Cementerio, Mr. Keith ha hecho notables obras de Fomento; en el Hospital de oros, por lo consiguiente, en fin, que es un honor bien merecido para él, que la Hermandad de Caridad, por unanimidad, lo reeligja Presidente. Le anticipamos nuestras felicitaciones.

EL PROCEDIMIENTO para convertir la madera en cristal. Usted conseguirá eso usando para limpiar los pisos de su casa ó oficina, la LUSTRINA, preparación ideal para convertir el piso más áspero en un verdadero espejo. Con muy poca cantidad se limpia un piso. Se vende a 60 céntimos libro. Cómprela y se conencerá de esta verdad. Al Suroeste del Colegio de Señoritas, en "La Industria", de Vicente González.

Arena legítima de Río Grande Depósito permanente. Se atienden órdenes a toda hora en la oficina de la Fábrica de Hielo Cuestemoras. Teléfono 218. Apartado 704. 139 alt.

VENDO EN LIMON por no poder asistir personalmente por motivos de salud, el negocio que tengo en uno de los mejores puntos de esta ciudad: TRES JEFES MILITARES LIBERALES SE DIRIGEN A NICARAGUA. Limón, Julio 31 de 1912.

segurar a ustedes que se recibió un aerograma al respecto. CORRESPONSAL. ES IMPOSIBLE QUE EL GENERAL VAZQUEZ RETORNE AHORA A AQUELLA REPUBLICA. A investigar la veracidad de estas noticias ocurrimos ayer a algunas fuentes de información nicaraguense en su capital.

Los emigrados de aquel país, con quienes hablamos al respecto no dudan del viaje del señor Estrada a Bluefields, mas no creen que el valeroso General Vázquez se dirija a Nicaragua en estos momentos, y menos que apoye el actual orden de cosas políticas en su país, en favor de ninguno de los bandos que pretenden dominar la situación allí.

El General Vázquez se encuentra actualmente en Guatemala. Con referencia a Estrada, ya se sabe que este señor acaba de publicar un folleto suplicando a sus amigos apoyar la política del Presidente Diaz.

PERSONALES. Mr. Allen M. Yonge y su señora celebran el nacimiento de una chiquitina venida ayer al mundo con toda felicidad. Nuestras congratulaciones a los buenos amigos y nuestros mejores deseos para la recién nacida. Antequer regresó a esta país después de un corto viaje de negocios hecho con don Benjamin E. Piza, acompañado de sus hijas las distinguidas señoritas Lila y Elena. Nuestra bienvenida.

GENERAL NIGASIO VAZQUEZ. LIMON Agosto 3. He sabido de buena fuente que están al llegar a Bluefields los Generales D. Juan J. Estrada y Montaña, que se encontraban en New Orleans. Era da ha declarado que apoya decididamente la política del Presidente Diaz. Hablase también del próximo arribo a aquel puerto, del General don Nicasio Vazquez; dudo que este último informe tenga visos de verdad, pero si puedo a-



GENERAL NIGASIO VAZQUEZ. LIMON Agosto 3.

CARRANZA Y BOLETTI

ARQUITECTOS CONSTRUCTORES

Levantamos planos y hacemos presupuestos para toda clase de edificios, puentes, instalaciones de maquinaria, etc.

Hacemos contratos para la construcción de toda clase de edificios ó tomamos á su cargo la dirección de los trabajos.

Se ocupan de construcciones de casas, desde la más humilde hasta de lujosos chalets, y desde el más económico edificio hasta los edificios públicos de gran importancia.

Empleamos en sus obras los más competentes obreros nacionales y los mejores materiales que se obtienen en el país.

A gusto del cliente se construye de cemento armado, hierro, tela metálica ó madera.

Se dan para el pago las facilidades necesarias

GRAN DEPOSITO

de Materiales de Construcción
y de MADERAS del PAIS

Tenemos una gran existencia de magníficas maderas del país y podemos atender órdenes en grande y pequeña escala, con gran ventaja para el cliente.

Importamos directamente los artículos que usted necesita para una casa, lo más práctico y lo más

barato. Le vendemos cemento de varias marcas, ladrillo, hierro, tela metálica, asbestos, clavos, hierro galvanizado para techo, para forro, duranda, pintura, papel tapiz, visagras, cerraduras, mosaico para pisos y todo lo que usted necesite en la construcción de un edificio.

OCURRA A NUESTRO ESTABLECIMIENTO

y compre en buenas condiciones todos los materiales para su casa

CARRANZA Y BOLETTI
LA MAS ANTIGUA Y
AGENCIA EXCLUSIVA DE

SEMILLAS

LA MEJOR CLASE DE SEMILLAS PARA HORTALIZAS Y JARDIN, ASI COMO DE PASTOS FINOS LA VENDEN Los señores J. M. Torbourn & Co. de New York

SEMILLAS

Las mejores Galletas Inglesas CARR & Co. Ltda. Pidalas Ud. y se convencerá Se venden en "La Magnolia", "La Gran Via", "La Palma", "La India" y en todos los principales establecimientos del pais.

AVISOS DE OCASION

SE VENDE por \$5 colones una buena mansión. San José, Castilla, 101.
GITEIRA (de las fotografías) - Si tiene Ud. un álbum de fotos, donde tiene tropezcos de madera, con recortado muy exacto y a la vez la tranquilidad de los colores vivos y la belleza de la obra, ¿por qué no lo compra? Adviértase que como se ha acostumbrado en el comercio de la fotografía, el recortado que se entrega por separado se entrega gratuitamente en este. Si desea información diríjase a J. J. Fontanarrosa - Av. 27, No. 101.

ALMACEN DE MATERIALES DE ZAPATERIA

MANRIQUETA, MARIA V. de Carbonil
SAN JOSE, C. R. APARTADO NO. 700
OFRECIO a mi numerosa clientela y publico en general, un completo surtido en Cueros finos, como caribollitas y charolas; Cueros ordinarios; Herramientas, complementos y accesorios para zapateros; y aparatos para el completo surtido en artículos de billaridos de todo precio - tijeras y ganchos; Cueros artificiales como para maletines y forros para calzados; Botellas para y condones de seda (fontaneros); El mejor botín que se conoce "Union Cream"; de un brillo como el charol; Surtidos en medias de todo color; Acabas de linier un surtido de Lanes de todo (matillas); Para Calzados; Cueros de colores vivos y todo lo concerniente al ramo de Zapatería, siempre a precios muy bajos.

Como lo mejor

de lo mejor de recemos:

OSRAM

la mejor bombilla para luz eléctrica

DUXBAK

la mejor faja de cuero para maquinaria, completamente impermeable, insuperable para lugares húmedos.

NEPONSET

papel aislante para techado de hierro, muy bueno y a precio bajo.

CARTON IMPERMEABLE

y comprimido para tabiques, un elegante sustituto de la madera y más barato.

Koberg & Echandi

al lado del Banco Anglo

Unicos importadores en Costa Rica: KOBERG & ECHANDI



SENCILLAMENTE BELLO

La verdadera belleza no consiste tan solo en el gusto, sino en el efecto y la más alta forma del arte se puede describir en estas palabras: sencillamente bello.

ALABASTINE

La pintura de Arca hipocrita para las paredes. Alabastine de mayor duración que cualquier otra pintura de Arca. Fácil de aplicar, es un polvo que se mezcla con agua y se aplica con un pincel. Alabastine es especialmente indicado para habitaciones con paredes de madera. Alabastine es el mejor de los pinturas de Arca por su resistencia a las enfermedades más malignas. Alabastine es de color blanco y puede ser usado para pintar cualquier color.

Basigó & Alvarado

Almacén de Géneros y Abarrotes. Han recibido y venden a precios sin competencia. Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para Café, Ganchos, Geras Americanas, Casimires, Ingleses, Zefros, Juguetes y otros artículos.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA, SERVICIO ATLAS

VAPORES CORREOS. ITINERARIO PARA JULIO Y AGOSTO. Primer Sigmund... 7 Julio. Primer Sigmund... 4 Agosto.

Hay vapores todas las semanas para New York, Colon y Kingston. Atendá a los vapores PRIMO JOACHIM y PRIMO AUGUST WILHELM hacen escalas en Santiago de Cuba.

JOHN M. KEITH. Agente General.—San José y Limón. 106 alt.

Nueva Papicería y Colchonería Moderna

Situada 25 varas al Norte de la Botica Oriental y contigua a la Fábrica de J. Pereira y Compañía. Gran surtido de colchones: los hay de crin lana y paja de todo tamaño y precio. Colchones de resorte se hacen a la medida, se tapizan muebles, dejándolos al gusto del cliente; encargue sus colchones en esta casa y quedará Ud. satisfecho. Cuidado especial en los encargos.

WHITE ROCK

La mejor agua mineral, natural para la mesa, recetada por los médicos como el más poderoso auxiliar para la digestión. De venta únicamente en el almacén de JUAN KNÖHR Hijos. 108 alt.

Oportunidad única para los que tienen trapiche

REMATE. El jueves próximo, 8 del mes en curso, a las 2 p. m. y en la ADUANA PRINCIPAL, remataré al mejor postor y por cuenta de quien correspondiera: DOS PAILAS DE HIERRO, una de 80 galones de capacidad, 500 Corredor Jurado. San José, 2 de Agosto de 1912. ALFREDO ESQUIVEL.

Un buen consejo

Cuando necesite usted algo en el ramo de Imprenta; cuando quiera lanzar una hoja suelta a sus correligionarios; invitar sus amigos a una fiesta; escribir a su novia en papel bien timbrado y elegante; acreditar su casa con facturas nítidas y bien impresas; encuadernar sus libros viejos y dar mejor aspecto a su biblioteca; cuando tenga que pasar por el triste deber de invitar a sus relaciones y amigos a un entierro, acuda siempre a la IMPRENTA MODERNA, frente a la Biblioteca Nacional. En esa Imprenta, que tiene todas las maquinarias de último tipo, los mejores elementos y el más completo surtido de papelería, le harán su trabajo a mejor precio y con más rapidez que en ninguna parte.

DESPUES DE UNA ENFERMEDAD SE NECESITA

Abundancia de alimento nutritivo para restaurar las fuerzas y para edificar el cuerpo emaciado. Entonces se puede comer poco alimento ordinario y se retardará el restablecimiento a menos que se tome la Solución (Emulsión) 'KEPLER'. Este delicioso alimento tónico digerible enriquece la sangre, da fuerzas, energía y vitalidad. Forma grasa, carnes y músculos. Obra rápidamente.

SOLUCIÓN (EMULSIÓN) 'KEPLER'

En Frasco, en BUREAUX WELLCOME & CIA., Londres. En Botella, en New York, Montreal, Sydney, Ciudad del Cabo, Melbourne, Minsk, Bagdad, Buenos Aires, etc.

IMPORTANTE

Hasta otro aviso los precios sobre nuestro AZÚCAR DE FAMILIA de la acreditada marca FEDERICO INOUCÉ, sean los siguientes:

Table with 2 columns: Clase and Price. 1st Class... 17.00, 2nd... 15.00, 3rd... 12.50.

DESCUENTOS: 5% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba. 5% 2 1/2% " " " " 100 99 5 1/2% " " " " 5 1/2 99

LINDO BROTHERS A. HERRERO Y CIA. WESTERNVORTH Y HNO. AGENTS. San José, Abril 2 de 1912.

¡Cacao! ¡Cacao!

Se compra cacao Matillón bien beneficiado y de buena clase.—Dirigir ofertas a Raúl Odio, San José.—Apartado 628.

LUIS GOMIS

tiempo establecida su gran fábrica de muebles en la casa "El Balcón de Europa".

LA ARTISTICA

que es sin disputa la mejor del país, montada por fuerza eléctrica. Gran exhibición de muebles, moviliaris completos para montar una casa.

Ebanistería, tornería, Puertas y Ventanas. Luis Gomis. ha sabido demostrar que la fabricación de muebles es un arte exultante y delicado.

Método de Corte y Costura. SARA C. v. de QUIROS. 20 d Apartado No 269.

Tintorería Peralta

Al Sur del Colegio de Señoritas. Cómese finas y blancas. Procedimientos modernos sin ácido. Cuen trabajo y precios bajos. — J. Vicente Peralta.

ASERRADERO DE CHINCHILLA

Se ha abierto para el servicio del público un nuevo depósito de maderas, con maquinaria completamente moderna, para la fabricación de tabilla, tablancillo, trapajo y molduras de todas clases. Especialidad en maderas del Pacífico. Buen trabajo y precios módicos. Calle de la Estación del Pacífico, al lado de don Francisco Canet. 554

UNITED FRUIT COMPANY -SERVICIO DE VAPORES

SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON. PARA NEW YORK, Via Colon y Jamaica, todos los lunes, a las 5 p. m. Para Boston y Liverpool saliendo el sábado, 8:00 a. m. Para San Pedro de Macoris y Puerto Plata, todos los viernes a las 5 p. m. Para Nueva York, via Colon y Jamaica, todos los martes a las 5 p. m.

GRATIS!

Se curan los hombres débiles y permanentemente nerviosos, radical y permanentemente, con el uso de NOVIO. Es una medicina maravillosa, que ya ha curado a miles y miles. Si está Ud. enfermo y doliente, si sufre Ud. de debilidad nerviosa, falta de vigor, Melancolía, Manos y pies Fríos, Dolor de Cabeza, Extremadamente, Dispepsia, Dolores de los Hombros o alguna enfermedad de las Vías Urinarias, de Sueños Malos, Timidez e Incapacidad para presentarse natural como otros hombres, entonces se puede curar con NOVIO. Esta medicina le hace en corto tiempo sentir Fuerte, Sano y Vigoroso, propio para los planes de la vida. Para probarlo Ud. que NOVIO puede hacerle, le enviaremos una caja con valor de \$2 00 americano, GRATIS, al recibir de su nombre y dirección; y 50 centavos americanos de equivalente en moneda de su país para reembolso del porte y embalaje. Esta oferta se extiende solamente por un tiempo limitado. Por lo tanto deseamos escribirnos sin demora, mencionando este periódico, y le enviaremos esta caja en un paquete certificado en su primera clase y sin marcarlo, que puedan indicar el contenido. Solamente dos cajas se enviarán a cada dirección de acuerdo con dichas condiciones.

ELDERS & FYFFES, LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES. ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA). El vapor de esta línea hace la travesía de Puerto Limón a Bristol en 18 días.

PAGES HERMANOS Ambos Mundos

Ofrecemos a precios bajos Hierro para techos, Arroz. ABARROTES, GENEROS, LICORES

VINOLIA

JABONES Y ARTICULOS DE TACADOR. Las personas cuidadosas de su cutis usan el jabón Vinolia con absoluta confianza.

J. ALLEYNE BELGRAVE

al regresar al país ha establecido de nuevo la "Sastria Inglesa" que pone a la disposición de su antigua y numerosa clientela.

KIRCHNER & CO. de Leipzig

Las mejores máquinas de coser y labrar maderas, como las de Alfons Altschul. San José de C. R. 123 alt.

PAGES HERMANOS Ambos Mundos

Ofrecemos a precios bajos Hierro para techos, Arroz. ABARROTES, GENEROS, LICORES

W. E. MULLINS, Administrador General.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 41

Novo Company

2, J. y D. Box 4000, Philadelphia, Pa.

Novo Company

2, J. y D. Box 4000, Philadelphia, Pa.